



La movilización culminó en Plaza Nueva, donde está la sede del alto tribunal andaluz y se leyó un manifiesto. :: REPORTAJE FOTOGRÁFICO: RAMÓN L. PÉREZ

Una manifestación 'capital' por el TSJA

'Juntos por Granada' logra sacar a la calle a miles de granadinos en defensa del peso judicial de la ciudad

YENALIA HUERTAS

yhuertas@ideal.es
@yenaliahv



La Policía Local calcula unos 9.000 participantes, mientras que la plataforma convocante sostiene que secundaron la protesta 18.000

GRANADA. Sin toga y sin puñetas. Sin atriles y sin escaños. Sin batas y sin fonendos. Sin carpetas y sin pizarras. Los abogados, políticos, médicos, profesores, procuradores, funcionarios judiciales y todos los ciudadanos que ayer dejaron a un lado sus ocupaciones y colores políticos para defender la capitalidad judicial de Granada, hicieron de la manifestación convocada por 'Juntos por Granada' una protesta capital. Los participantes se contaron por miles.

«Queremos evitar que el TSJA, que está en Granada, quede sin contenido y, por tanto, defender a Granada como capital judicial de Andalucía». Con esta sencilla frase, resumió César Girón, en nombre de la platafor-



Banderas con granadas ondearon durante el acto. :: R. L. PÉREZ

ma ciudadana, el objetivo de la movilización, que tomó el Centro de la ciudad para exigir que no se desplacen a Málaga y Sevilla las nuevas secciones penales previstas para el Tribunal Superior de Justicia de Andalucía, Ceuta y Melilla (TSJA).

Pese a ser domingo, día oficial de descanso para la mayor parte de la población, la protesta fue todo un éxito. Multitudinaria, se podría decir. La Policía Local de Granada, a través de su portavoz, Jacinto Sánchez, cifró en entre 8.000 y 9.000 el número de participantes, mientras que los convocantes elevaron la cifra a 18.000 en una nota enviada a los medios.

La movilización, a la que se unieron a un ritmo exponencial los gra-

LAS FRASES

César Girón
'Juntos por Granada'



«Esto es la gota que puede colmar el vaso y Granada no puede permitirlo. El derecho tiene una razón y hay que respetarlo»

Eduardo Torres
Decano Colegio Abogados



«Es la única manera de visibilizar el enfado y la contrariedad que tiene la ciudadanía con una decisión que creo estaba ya tomada»

Gonzalo de Diego
Decano Colegio Procuradores



«Apoyamos esta movilización desde el principio, porque las dos secciones penales le pertenecen a Granada por derecho»

nadinos mientras discurría por la céntrica Gran Vía, partió a las 12.00 horas de los jardines del Triunfo y culminó minutos después de las 13.00 horas en Plaza Nueva. Allí, frente al magno edificio del Palacio de la Real Chancillería, sede del alto tribunal andaluz, César Girón procedió a la lectura de un aplaudido manifiesto con el que cerró la reivindicación. «Con nuestra alarma, nuestra acción y nuestra enérgica protesta pública no pretendemos sino hacer que se cumpla con lo preceptuado por la regulación de la Administración de Justicia según la Constitución y directamente en el Estatuto de Autonomía de Andalucía», subrayó, al tiempo que recalcó hay «razones más que sobradas para seguir defendiendo el protagonismo de nuestra ciudad como centro del mundo judicial y jurídico de Andalucía».

Durante el recorrido, que se desarrolló de forma pacífica y sin incidentes, los manifestantes portaron una gran pancarta con el lema 'Juntos por Granada. No al expolio de la capital judicial. Granada ya no se calla', así como algunas banderas blancas con el símbolo de la granada. Las consi-



Entre los escasos carteles que se vieron en la marcha, estaba éste. :: RAMÓN L. PÉREZ



Uno de los manifestantes y su mensaje ante el despiece. :: R. L. PÉREZ

nas que corearon comenzaron con un «Ea, ea, ea, Granada se cabrea», al que siguieron: «El tribunal no se lo lleven», «Granada, capital del TSJA», «Aquí está el tribunal, no una sucursal» o «Catalá, escucha, Granada está en la lucha».

Luis Chacón, otro de los representantes de la plataforma, indicó que «si no somos capaces de exigir el cumplimiento del pacto que vertebró y constituyó la Comunidad Autónoma estamos rompiendo algo muy importante, que es el elemento de convivencia de las ocho provincias andaluzas, y la presencia de Granada y su importancia a nivel regional y nacional».

Tanto el decano del Colegio de Procuradores de Granada, Gonzalo de Diego, como su homólogo del Cole-

gio de Abogados de Granada, Eduardo Torres, estuvieron también en la cabeza de la manifestación junto a los miembros de la plataforma. El primero enfatizó que las nuevas secciones «le pertenecen a Granada por derecho», mientras que el segundo dijo estar convencido de que el plan de ubicarlas fuera de Granada estaba «hecho, cocinado y preparado».

«Como no podía ser de otra mane-

La manifestación contó con el respaldo de dirigentes políticos, instituciones y operadores jurídicos

ra, el Colegio de Abogados apoya totalmente esta manifestación porque es la única manera de visibilizar el enfado y la contrariedad que tiene la ciudadanía de Granada con una decisión que, en principio, para mí estaba claramente tomada», manifestó Torres, a la vez que dijo esperar que tenga el efecto esperado esta protesta y las demás actuaciones de los últimos días.

La manifestación de ayer, de hecho, se ha de unir a la visita que la semana pasada realizó una delegación granadina, encabezada por el alcalde, Francisco Cuenca, al Consejo General del Poder Judicial (CGPJ), para exigir que se respete la capitalidad judicial, consagrada en el Estatuto de Autonomía andaluz. Aparte, como recordó Torres, hay una audiencia pedida al ministro de Justicia, Rafael Catalá, pendiente de contestación. Por lo pronto, según el decano, el asunto no será incluido como punto del orden del día en la reunión de la Comisión Permanente del CGPJ del próximo día 29, como esperaban. «Estaba previsto y se va a posponer», afirmó Torres a este diario.

Entre los ciudadanos que secundaron la marcha, a la que también acompañó el tiempo —no hizo una mañana soleada, pero la temperatura era casi veraniega—, había muchos funcionarios de los juzgados. Uno de ellos, Antonio García Martínez, delegado del sindicato SPJ-USO (mayoritario en Justicia), que acudió junto a sus compañeros Eloy Maza y Javier Toro, opinó que los funcionarios «somos, si no los primeros, quizás los que

más tendríamos que apoyar esta manifestación, porque esas salas deben estar aquí por derecho».

El alcalde de la ciudad, Francisco Cuenca, y el presidente de la Diputación, José Entrena, fueron dos de los rostros institucionales que secundaron la protesta. Dirigentes políticos como Sebastián Pérez, presidente del PP, o Teresa Jiménez, secretaria del PSOE granadino, respaldaron con su presencia también la reivindicación, al igual que la consejera de Igualdad de la Junta, María José Sánchez, o el senador socialista José Martínez Ol-

Respaldo absoluto

Entre los diputados y parlamentarios andaluces, Juan Ramón Ferreira (PP), y entre los concejales del Ayuntamiento de Granada, aparte de Ana Muñoz y María de Leyva (PSOE), se vio a María del Mar Sánchez y Lorena Rodríguez (Ciudadanos), mientras que de los del PP, estaba en las primeras filas Francisco Ledesma. El defensor del Ciudadano, Manuel Martín, se sumó también a la protesta, al igual que el catedrático de Derecho Penal de la UGR Lorenzo Morillas o la profesora Pilar Bensusan. El doctor Jesús Candel, alias 'Spiriman', iba en la cola de la protesta. Sobresalieron en número especialmente los abogados. Entre otros, Mariano Vargas, Martín Domingo, Jorge Fernández, Hilario Aranda, Manuel Ramírez, Juan Pablo Luque o Fernando Reyes.

La presencia de magistrados y fiscales fue escasa. Un fiscal que sí acudió fue Luis Salcedo, y de jueces, se vio entre la multitud al ya jubilado Eloy López Nieto. También participaron muchos secretarios judiciales, y según fuentes de los asistentes, había funcionarios de la propia Sala de lo Civil y lo Penal. Esta sala es precisamente la que vienen a reforzar las nuevas secciones con motivo de la implantación de la segunda instancia penal, para las que el Gobierno creó en marzo seis plazas de magistrado, de modo que cada una estará integrada por tres. Aunque ambos ha realizado pronunciamientos en contra del desplazamiento a Málaga y Sevilla, ni el presidente del TSJA ni la Fiscal Superior de Andalucía, Ana Tárrago, estuvieron en la manifestación. 'Juntos por Granada' no descarta acciones legales en caso de que prospere la propuesta de desplazamiento de la Sala de Gobierno del TSJA. La plataforma cuenta ya entre colegios profesionales, organizaciones sectoriales de trabajadores y empresarios, y entidades ciudadanas de distinta naturaleza, con más de 70 adhesiones.